

La familia Blasco dona al Museo cuadros y una novela de Maeztu

Entre los bienes cedidos en depósito se encuentran cuatro obras del pintor Basiano

El Museo Gustavo de Maeztu recibió ayer la donación de diversos bienes de los descendientes del médico estellés Simón Blasco Salas, de entre los que destacan un cuadro del pintor alavés afincado en Estella, un dibujo, cuatro obras de Basiano y dos de Asarta, así como una novela que Maeztu publicó por entregas en una revista.

ALBERTO ARAIZ. Estella

En el panel del Museo dedicado a los retratos realizados por Gustavo de Maeztu se puede contemplar desde ayer uno realizado a Simón Blasco entre los años 1940-47, en la última etapa creativa del pintor. La directora del Museo, Camino Paredes valoró de forma especialmente positiva esa donación "ya que teníamos retratos de familia, de un personaje navarro y nos faltaba uno de Estella, y quién mejor que su amigo, el doctor Simón Blasco".

Para Camino Paredes la cesión en depósito de los cuadros, por un plazo de tiempo indefinido, viene a incrementar la colección de la pinacoteca y sirve, asimismo, "para cubrir lagunas evidentes. El retrato de Simón Blasco tiene también una especial importancia por su clarísima vinculación con Estella".

Entre los bienes donados al Museo estellés figuran un dibujo de Maeztu, cuatro cuadros del pintor navarro Basiano, que serán expuestos en una fecha sin concretar durante este año en el hall del centro y dos obras de Asarta. La familia Blasco también ha aportado una película de Simón Blasco rodada en los años cincuenta por la productora Navarra Films y



Tika Payret delante del retrato que Maeztu hizo de Simón Blasco.

MARIAN TREBOL

titulada *A veinte grados del ecuador*, que ha aparecido junto a un acta acreditativa de que pasó la censura. La cinta podría ser proyectada en el Museo y donada a la Filmoteca Vasca.

UNA NOVELA DE MAEZTU

Las dos hijas de Simón Blasco han aportado, asimismo, documentos de gran valor para conocer mejor la época de Maeztu y sus inquietudes intelectuales. Así, en la colección de la revista *Por estos Mundos*, de los años 1912-13, se puede leer la novela *Del Señor Dora*, que Maeztu publicó por entregas e ilustró.

El Museo cuenta desde ayer con una colección de números de finales del siglo XIX de la revista *Blanco y Negro* y de

ejemplares del diario *Abc* del año 1903. "Una vez inventariado, este material estará a disposición de todo el que lo quiera consultar", agregó Camino Paredes, quien reiteró el agradecimiento del Ayuntamiento hacia esa familia por la obra y la información aportada sobre Maeztu.

La nieta de Simón Blasco, Tika Payret, que estuvo acompañada por su hijo Luis Cereceda Payret, explicó que donaban esos bienes para posibilitar su catalogación, estudio y su disfrute por parte de los visitantes del Museo, al tiempo que "para la familia tiene la ventaja de que están custodiados, por lo que animo a otras personas a hacer estas donaciones temporales".

Tika Payret recordó que

entre Gustavo de Maeztu y Simón Blasco existió una profunda amistad. "Maeztu acudía a la huerta que Blasco tenía en Los Llanos para pintar los paisajes que se veían cuando el paseo estaba abierto a Montejurra", apuntó. De su abuelo, que murió en 1968, indicó que era natural de Pamplona y que ejerció su carrera de Medicina en Allo y después, y durante toda su vida, en Estella. Se casó con una hija del doctor Marcelino Lorente y montó una clínica en el número 31 del Paseo de la Inmaculada, "donde hubo un convento de monjas y ahora una casa de pisos en declive". Respecto a la personalidad de Blasco, comentó que era una persona "amante de la cultura, con una mentalidad muy abierta y liberal".

Breves

✓ El 'gordo' de la ONCE cayó ayer en Estella. El *gordo* de la ONCE recajó ayer en el número 74.350, vendido en Estella por Fernando Pinillos en el kiosco situado en el Paseo de la Inmaculada, al que este vendedor acude normalmente tras vender números en su puesto habitual de la calle Mayor. Los 50 millones de pesetas del premio se repartirán entre 20 cupones, cuyos poseedores recibirán 2,5 millones cada uno. El *gordo* cayó el pasado 29 de diciembre en Pamplona.

✓ Actuaciones de teatro en Acedo para el fin de semana. Dentro de las VIII Jornadas Culturales de Acedo, organizadas por la asociación Estemblo, a las 6 de esta tarde habrá una sesión de teatro infantil. Mañana, a las 20 horas, actuará el grupo de teatro Atalaya de Los Arcos con la obra *El enfermo imaginario*, de Molière. El grupo teatral de Acedo representará el sábado, a las ocho de la tarde, *Manda a tu madre a Sevilla* de J. de Lucio. Las jornadas culturales incluyen una misa cantada por los aurores Adriano Juanés de Estella el domingo, a las 12,30 horas y un concierto. Como colofón, el sábado, día 15, habrá una fiesta infantil.

✓ Cursillos sobre drogodependencias y asociacionismo. Una vez finalizado el cursillo de sexualidad para jóvenes y prevención del VIH, organizado por la comisión municipal de Juventud y el Consejo de la Juventud de Navarra dentro del Plan de Formación para la Salud, durante los días 14, 15 y 16 habrá un curso sobre drogodependencias y durante el 22 y 23 otro sobre conceptos básicos de asociacionismo, dirigidos a asociaciones juveniles, aunque también pueden participar otros jóvenes. La inscripción se formalizará en la Oficina Municipal de Juventud, en la planta baja del Ayuntamiento.

✓ Un vehículo atropelló y mató un caballo de Hermoso de Mendoza. Sobre las dos de la madrugada del pasado día 25 de diciembre, un vehículo atropelló y mató un caballo propiedad del ganadero estellés Pablo Hermoso de Mendoza, padre del rejoneador. El accidente, del que al parecer salió ileso el conductor, se produjo en la NA-122, a la altura del silo de Merkatondoa. Esa misma noche, y cinco minutos después, hubo otro accidente en la N-111 Pamplona-Logroño, cerca de Renolit, en el que el conductor tampoco resultó herido.

✓ San Adrián celebra la carrera de Reyes. Como colofón del programa de actividades navideñas organizado por diferentes colectivos de la villa y por el Ayuntamiento, para hoy a las 16,30 horas está prevista la carrera de Reyes, para la que se pueden realizar las inscripciones en la línea de salida. También hoy se proyectará una película y se podrá ver por última vez el belén gigante hecho por Manuel Fernández.

Los comerciantes repartieron un millón entre 400 clientes

AA. Estella

El cuarto rey mago de la Asociación de Comerciantes, Hostelería y Servicios repartió durante las pasadas Navidades un millón de pesetas entre cerca de cuatrocientos clientes, a través de sobres que contenían cheques por valor de 1.000, 2.000 y 5.000 pesetas. La iniciativa constituía la atracción estelar de la campaña de animación comercial *Una Estella de Navidad* y ha despertado interés en entidades de otras localidades. Los encargados de repartir la suerte, vestidos de Papa Noel, de paye o de paisano, eran un joven matrimonio de Tafalla, Antonio y Milite, en situación de desempleo.

